

Ademar Miller, gehörloser Student aus Brasilien



In der Zeit vom 10. 1. - 1. 2. 2011 lernte ich den gehörlosen Studenten Ademar Miller aus Vitória/Bundesstaat Espirito Santo/Brasilien kennen. Er kam mit einer Gruppe hörender Brasilianer über das CASA Sprachinstitut nach Bremen. Da eine Unterbringung in einer hörenden Familie nicht infrage kam, wurde ich gefragt, ob ich ihn für 3 Wochen aufnehmen könne. Ich habe eine gehörlose Tochter und war somit in der Lage, mich einigermaßen gut zu verständigen. Ademar, 29 Jahre alt, beherrscht und unterrichtet LIBRAS, die brasilianische Gebärdensprache. Zudem lernt er DGS sowie ASL und studiert an der Ufes-Universität. Ihm stand nie ein Dolmetscher zur Seite.

Mit Hilfe von Monitoren hat er die Inhalte des Studiums mitgelesen, was zum Teil sehr anstrengend war. Am 1. März 2011 beginnt er mit seinem Master-Studium, danach geht er noch einmal für ca. 6 Monate in die USA. Seine Zukunft könnte er sich in Deutschland vorstellen. Er mag das Klima und die Menschen, findet alles sehr ordentlich und vor allem nicht so hektisch. Wie es allerdings für ihn hier beruflich aussehen wird, ist unklar. Ademar hat in der kurzen Zeit in Bremen an der Schule Marcusallee hospitiert und sich mit dem gehörlosen Lehrer Thomas Opitz-Plotzki ausgetauscht. Ademar ist bis jetzt der einzige gehörlose Lehrer im Bundesstaat Espirito Santo (wahrscheinlich auch von ganz Brasilien). Ich fand es sehr spannend, mit welchem Engagement Ademar seine Zukunftspläne schmiedet. Ich bin regelmäßig mit ihm in Kontakt und werde seinen Lebensweg verfolgen. Im Dezember 2012 plant er noch einmal einen Deutschlandbesuch.

Ademar Miller ist zu finden bei Facebook und freut sich über jeden Gruß aus Deutschland.

Ilse Werk-Rubbel
Bremen